

校長先生のお話、校長講話、校長あいさつなど、兎にも角にも校長は話す機会が多い。話すことが仕事である。特に小学校が多い。

小学校の運動会ともなると大変である。地域の方と一緒に朝の準備が始まる際のあいさつ、開会式でのあいさつ、後片付けが終わったときのあいさつ、反省会でのあいさつ、職員打合せでのあいさつ、夜の反省慰労会でのあいさつと、1日に6回もあいさつをすることになる。しかも、校長のあいさつを何度もずっと聞かされるメンバーもいる。本当に必要なのだろうかという疑問が首をもたげても不思議ではない。

皆さんは、小学校時代でも中学校時代でも、はたまた高校時代でもいい。校長先生の話で覚えていることがあるだろうか。多くの方は、ほとんど覚えていないのではなからうか。校長先生の話というと、「長い」というのが定番である。

私は、2年間の小学校の校長生活の中で、いろいろと試してみた。校長1年目は、前もって原稿を作成し、実際にはそれを見ないで話すという方法を何度かやってみた。以下が、事前に作成した原稿である。暗記して原稿のとおり話しているわけではないが、おおよそこのようなことを話した。

《転入職員披露式》

新しい校長先生です。校長先生には名前があります。高澤正男（たかさわまさお）といいます。みなさんは、横田小学校が好きですか。横田小学校がどんな学校だったらいいなあと感じますか。今度校長先生にぜひ聞かせてください。みんなで楽しい学校にしていきたいと思います。よろしくお願いします。

《第1学期始業式》 * 児童名掲載に関し許諾済み

2年生古川徠詩（ふるかわらいら）さん、3年生小川悠介（おがわゆうすけ）くん、4年生古川世緋亜（ふるかわせびあ）くん、滝沢宏樹（たきざわひろき）くん、5年生渡部有沙（わたなべありさ）さん、長谷川平蔵（はせがわへいぞう）くん、6年生佐藤晴揮（さとうはるき）くん、進級おめでとうございます。学年が1つ上がることを進級といいます。

小学校の1年間は4月から3月までです。それを3つに分けて1学期、2学期、3学期としています。今日は、第1学期の最初の日です。1学期の最後の日は7月17日（金）です。学校に来るのは71日間です。1日1日、たくさん勉強をして、たくさん体を動かして、元気よく学校生活を送りましょう。

《運動会》

みなさん、おはようございます。この青空（晴天）のもと、ご来賓の皆様をはじめ、多くの方々にお集まりいただき、かくも盛大に横田小学校・横田地域合同運動会を開催できますこと、大会会長として大変うれしく思います。今日の日を迎えるまでに、実行委員会の皆様をはじめ、地域の皆様には大変お世話になりました。本日は運営面でのご協力もお願いしてあります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

11人の子どもたちはみんな張り切っています。ぜひ元気な姿を見ていただくと共に、ご一緒に楽しんでいただければと思います。紅組、琴未さん、徠詩さん、悠介君、世緋亜君、平蔵君、白組、天馬君、脩生君、桂伍君、宏樹君、有沙さん、晴揮君、みんなで地域の皆さんとともに、すばらしい思い出に残る運動会にしましょう。会場の皆様、本日はお世話になります。（次号に続く）